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Р А Й О Н Н А Я  
ДОС 1C А ПОЧЕТАПо представлению исполкома районного Совета депутатов трудящихся и райкома профсоюзов работников госучреждений за достигнутые успехи в социалистическом соревновании по закупкам молока у населения за 1973 год на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся:
Ошминский сельский Совет,
Прудовский сельский Совет,
Тоншаевский поселковый Совет;молокосборщики: В. А . Втюрин, А . П. Сысуева и В. И . 

Балыбердина.

ОПРЕДЕЛЯЮЩЕМУ ГОДУ-ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ
Мясо

государствуВключившись во Всесоюзное социалистическое соревнование за увеличение производства и заготовок продуктов земледелия и животноводства щ 1974 году, труженики колхоза «Путь Ленина» взяли на себя повышенные социалистические обязательства.Хорошими темпами начали новый, 1974 год животноводы колхоза. Только за январь они продали государству 102 центнера мяса, это на 60 центнеров больше, чем за первый месяц 1973 года. Большая заслуга в этом колхозного свиноводаА. Ф. Чеснокова. 50 свиней подготовил он к сдаче, средний вес каждого животного выразился более чем по 120 килограммов.
А. МАКОВЕЕВ,председатель колхоза.

Больше в два разаХорошо потрудились в январе животноводы колхоза «Малокаменский». Только за один месяц они отправили на приемные пункты района 124 центнера мяса. Это почти в два раза больше, чем было продано государству в январе 1973 года.
В. КАТАЛОВА.

Мебельщики Пижем- ского леспромхоза в 1973 году в условиях проведения реконструкции цеха успешно справились с возложенными задачами по выполнению производственного плана. План по производству мебели выполнен на 107,5 процента, сверх плана выпущено мебели на сумму 19 тысяч рублей, план по производительности труда выполнен на 106,6 процента, снижена себестоимость продукции.На 1974 год коллектив мебельщиков принял но-

ТРУДОВАЯ ВАХТА МЕБЕЛЬЩИКОВвые обязательства: выполнить план производства мебели к 28 декабря и выработать мебели сверх годового плана на 2 тысячи рублей;в третьем квартале 1974 года перейти на новую технологию изготовления мебели и за счет этого повысить производительность труда на 2 процента и снизить себестоимость на 1500 рублей.Первый месяц опреде

ляющего, 1974 года мебельщики ознаменовали успешным выполнением плана. План по производству мебели выполнен на 115 процентов. Эти успехи достигнуты за счет четкой организации труда, усилий всего коллектива.В цехе трудятся десятки передовиков производства. Среди них сборщикС. Т. Мордвинов, прессовщик Д . Н. Колбин, отделочница А. В. Евстигнеева, станочники А. И. Да-
■ »  к — 1 I г .м  ihiibi г ■■■■'■ 1-1 ■ | ■ i-r t A i  i .n . i .m m

нилин, 3. я ч  Куликова^ А. В. Топоров.В ответ на Обращение Ц К  КПСС к партии, к советскому народу мебельщики обязались выпускать больше продукции, лучшего качества, с меньшими затратами.Есть уверенность, что мебельщики успешно справятся с поставленными задачами.
В. СКОРОХОДОВ.

Н А С Т Р О Й  Н А  Л У Ч Ш И Е  П О К А З А Т Е Л И
Четыре— пять лет назад кол

хоз «Малокаменский» считал
ся одним из лучших хозяйств 
в районе. Урожайность состав
ляла в те годы* по 19,5— 19,9 
центнера с гектара. Такая уро
жайность позволяла создавать 
прочную кормовую базу. За
тем урожайность и надои ста
ли резко падать. И уже в 1973 
году малокаменские поля да
ли всего по 6,5 центнера с гек
тара, скудными стали и уро
жаи многолетних трав. Следо
вательно и экономика колхоза 
заметно ухудшилась.

Денежный доход колхоза 
«Малокаменский» в 1973 году 
составил 556,6 тысячи рублей, 
а чистая прибыль— 61,6 тыся
чи рублей. От реализации мо
лока было получено 136,4 ты
сячи рублей, от мяса— 101 ты
сяча рублей, однако от моло
ка был получен убыток 47,7 
тысячи рублей, а от мяса 40,4 
тысячи рублей. И это нр случай
но. Хозяйство не смогло обес
печить скот кормами со своих 
полей, пришлось завозить со
лому из Волгоградской обла
сти. Это обошлось колхозу в 
78,5 тысячи рублей. Вот поче
му высокая себестоимость жи
вотноводческой продукции.

Богатство колхоза — земля. 
Ее в хозяйстве 5192 гектара, из 
них пашни 2219 гектаров, се
нокосов— 502, пастбищ —  344 
гектара. В отчетном году под 
озимыми было занято 600 гек
таров, под яровыми— 341 гек
тар.

Минеральных удобрений в 
1973 году было внесено в два 
раза больше, чем в 1972 году,

лись к выращиванию картофе
ля по-серьезному, то и уро
жай получили намного выше, 
чем в среднем по хозяйству.

До конца девятой пятилет
ки осталось два года. Выпол
нению пятилетнего плана в от
четном докладе председателя 
колхоза А. Ф. Козырева было 
уделено большое внима
ние. К сожалению, по основ

С отчетного собрания колхозников 
колхоза „Малокаменский11

но урожайность зерновых не 
увеличилась. А под яровой 
сев туков не внесено ни одно
го килограмма. Это говорит о 
том, что удобрения вносятся 
неправильно.

В 1973 году посевная пло
щадь была увеличена на 251 
гектар, возрос и валовой сбор 
зерна.

Картофеля в хозяйстве бы
ло посажено 140 гектаров. 
Урожайность составила 152 
центнера. В прошедшем году 
можно было получить резуль
тат и повыше. Если, например, 
в Гагаринской бригаде отнес-

ным показателям плановые за
дания выполняются плохо. Пя
тилетний план продажи зерна 
государству выполнен всего 
на 22,2 процента, льнотресты 
— на 30,4, а картофеля —  на 
51,9 процента, молока— на 50 
процентов.

Это говорит о том, что за 
оставшиеся два года пятилетки 
малокаменцам нужно много 
работать над повышением пло
дородия полей и увеличением 
производства продуктов жи
вотноводства.

В хозяйстве низок вес сдава
емого скота. 45 процентов

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ПОЛИТУЧЕБЫ30 января прошло очередное заседание бюро РК  В Л К СМ , которое заслушало информацию секретаря комсомольской организации межколхозной строительной организации В. Жаркова о работе кружка комсомольского политического просвещения «Основы коммунистической морали».Кружок в этой комсомольской организации работает первый год, ведет его преподаватель

Шайгинской средней школы В. М. Кузьмин.На хорошем организационном уровне прошел здесь Ленинский урок «Учиться, работать и бороться по Ленину». На занятиях пропагандист теоретические вопросы совмещает с системой практических заданий. Большое внимание уделяется изучению произведений классиков марксизма-ленинизма, документов Ц К  К П С С  и Ц Квлксм.

Бюро РК В Л К СМ  отметило, что наряду с этим в организации политобра- зования молодежи М С О  наблюдается ряд недостатков. Были случаи, когда занятия . срывались или переносились на другой срок. Некоторые занятия проходили с низкой явкой слушателей. Причина здесь заключается в том, что комитет комсомола М С О  не согласовывает время проведения учебы с администрацией,

тем самым не используется возможность доставки на политзанятия молодежи, работающей на разных объектах. Регулярность политучебы в этой комсомольской организации зависит от энергии и инициативы комитета комсомола и пропагандиста. -По данному вопросу бюро РК  В Л К СМ  приняло соответствующее решение.
А. КОВАНЕВ,секретарь РК  В Л К СМ .

скота сдано нестандартной 
упитанности. Здесь, конечно, 
влияет недокорм. Но и живот
новоды не заинтересованы по
лучать высокие привесы, пото
му что оплату получают за 
количество скота, которое на
ходится на откорме, а не с 
среднесуточного привеса.

Из всех отраслей животно
водства самой рентабельной в 
колхозе «Малокаменский» яв
ляется птицеводство. От этой 
отрасли получено 45 тысяч 
рублей чистой прибыли. На 
птицеводческой ферме рабо
тают мастера своего дела А. И. 
Веселова, Т. С. Шалагинова, 
Л. Г. Фомичев, Р. Е. Яровико- 
ва, А . М. Великоредчанина.

Большие задачи стоят перед 
хозяйством в четвертом, опре
деляющем году девятой пяти
летки. Чтобы выполнить все 
задачи, необходимо заготовить 
не менее 1000 тонн сена, 1200 
тонн сенажа, 1900 тонн силоса, 
900 тонн концентратов, вывез
ти на поля 14 тысяч тонн орга
нических удобрений и не ме
нее 665 тонн минеральных. 
Только при этом условии мож
но выполнить все планы по. по
леводству и животноводству.

В колхозе низки темпы стро
ительства. Даже при такой 
урожайности во время уборки 
испытывали недостаток токов и 
сушилок. В хозяйстве не дост
роено картофелехранилище. 
Очень мало строится квартир, 
несмотря на то, что колхоз 
ощущает недостаток рабочей 
силы.

О работе полеводов в 1973 
году рассказала агроном В. И. 
Яровикова, на собрании высту
пили также бригадиры Н. Иг 
Медведев, Н. Т. Гагарина, С. В. 
Сморкалов, механик В. И. Куз
нецов, заместитель председа
теля по животноводству Д. Е. 
Лоскутов.

На собрании выступил на
чальник управления сельского 
хозяйства В. И. Зубов. Он об
ратил внимание на те задачи, 
которые предстоит решать ма
локаменцам по выполнению 
пятилетнего плана.

А. ПЕРМИНОВ.
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УВЕЛИЧИМ ЗАГОТОВКИ <;ЗАКУПКА 
НАЧАЛАСЬ

ТОНШАЕВСКИЙ 
ПОССОВЕТ

В населенных пунктах Тон- 
шаевско.го поссовета начались 
закупки излишков молока у 
населения. Наиболее активно 
их ведут жители деревни Зо
тове. Здесь молокосборщица 
Нина Александровна Безде
нежных закупила 840 кило
граммов. Больше всех продал 
Алексей Иванович Шахматов 
-—180 килограммов. 140 кг про
дала Дина Ивановна Ж урав
лева.

В целом по поссовету закуп
лено 2500 кг молока.

П. ТЫРИНОВ,
председатель поселкового 

Совета.

ПРУДОВСКИЙ 
СЕЛЬСОВЕТ

В прошлом году население- 
Прудовского сельского Совета 
активно продавало излишки 
Молока государству. И в янва
ре этого года закуп продолжа
ется. Так, Л. А . Микишева про
дала 266 килограммов, Е. П. 
Татаринова — 140, В. В. Вол
ков— 110, М. П. Вершинина— 
92 килограмма.

Б. БЕРЕЗИН,
председатель сельсовета.

Принятые на 1974 год социалистические обязательства по производству и продаже молока напряжейны и ответственны. Успешному выполнению их будут способствовать дополнительные резервы производства, творческий подход к работе,\широкое развитие инициативы, повышение организованности и ответственности каждого коллектива, каждого работника.Правильная организация закупок молока у населения в текущем году позволит Тонша- евскому поссовету успешно справиться с планом заготовок этой п р о д у к ц и и .  Большое место здесь отводится сборщикам молока. Заслуживает одобрения работа сборщиков В. А . Втюрина из д. Луги, заготовившего в 1973 году по своему участку по 1100 килограммов молока на корову, Н. А. Безденежных из д. Зотово, которая в прошлом го-, ду закупила у населения молока по 738 килограммов на корову, Б. С. Огаркова из д. Тришата, Н . П. Разживиной из д. Большой Лом. Все они исполкомом поссовета были на

граждены Почетными грамотами, а В. А . Втюрин награжден денежной премией исполкома райсовета.На 1974 год сборщики молока утверждены во всех населенных пунктах Тоншаевс- кого поселкового Совета. Каждый из них ознакомлен с правилами приемки молока. Им рекомендован опыт В . А . Втюрина по организации закупок молока.Многие из них уже приступили к работе. С 1 февраля в р. п. Тоншаево работает киоек по закупкам молока у населения райцентра.Исполком поссовета в текущем году оказывает помощь владельцам коров в заготовке кормов. Уже продано населению 35 тонн грубых кормов. Кроме того молокосдатчикам в этом году будут продаваться концентраты.Все эти вопросы решались на состоявшемся недавно заседании исполкома Тоншаевского поселкового Совета, с информацией на котором выступил председатель поссовета П. В. Тыринов.
Н. МИХАЛИЦЫН.

Острый сигнал

КЛУБ ДОЛЖЕН РАБОТАТЬЖ и т е л и  д е р е в н и  К у в е р ба |радостн о в ст р е т и л и  в н о я б р е  1970 го д а  н ов о го  з а в е д у ю щ е г о  к л у б о м  И г о р я  П е т р о в и ч а  Б о г д а н о в а . О н и  н а д е я л и с ь  н а  т о , что он о р г а н и з у е т  с о д е р ж а т е л ь н у ю  и и н т е р е сн у ю  к у л ь т у р н о - м а с с о в у ю  р а б о т у . Р а д о в а л и с ь  т о м у , что б у д е т  гд е к у л ь т у р н о  п р о в е ст и  д о с у г .К  с о ж а л е н и ю , э т а  р а д о с т ь  б ы л а  к о р о т к о й . Ч е р ез го д  они у б е д и л и с ь  в т о м , что и х  м еч те не с у ж д е н о  с б ы т ь с я , и б о  м е ст а  д л я  о т д ы х а  нет и 'в  н а с т о я щ е е  в р е м я . М н о г и е  п ы т а л и с ь  в н у ш и т ь  И г о р ю  П е т р о в и ч у , что он о б и ж а е т  о д н о с е л ь ч а н  с в о и м  х а л а т н ы м  о т н о ш е н и е м  к р а б от е .Д е л о  в т о м , ч т о  с  о се н и  м и н у в ш е го  г о д а  в к л у б е  не д е м о н с т р и р у е т с я  к и н о , м а с с о в ы е  м е р о п р и я т и я  не п р о в о д я т с я . З а в е д у ю щ и й  И . П .  Б о г д а н о в  з д е сь  р е д кий го ст ь .Р а б о т н и к и  К у в е р б с к о - го  с е л ь с к о г о  С о в е т а  е ж е м е ся ч н о  в ы п л а ч и в а ю т  з а р п л а т у  т о л ь к о  з а  т о , что т о в . Б о г д а н о в  ч и сл и т ся

д а  з а х л а м л е н н о г о  с а р а я . О д н а к о  м еры  д о  о и х п о р  не п р и н и м а ю т с я . П е ч а л ь но см о т р е т ь  н а  со ст о я н и е  э т о го  п о м е щ е н и я . С т е к л а  в о к н а х  р а з б и т ы , р а м а  в к о р и д о р е  в ы с т а в л е н а , д р о в  н ет , н а  п о л у  м у с о р  и г р я з ь , п о м е щ е н и е  не о т а п л и в а е т с я , в м е ст о  р а с ч и щ е н н о й  д о р о ж к и  к к л у б у  сто я т  с у г р о б ы  с н е г а . М о л о д е ж ь  в ы н у ж д е н а  п р о в о д и т ь  с в о б о д н о е  в р е м я  гд е у г о д н о , н о  т о л ь к о  н е в к л у б е .П р е д с е д а т е л ь  К у в е р б -  ск о го  С о в е т а  Ю . С .  С е н н и ко в  з н а е т  п о л о ж е н и е  д е л  в э т о м  у ч р е ж д е н и и  к у л ь т у р ы , но п р а к т и ч е с к и х  м ер к  у л у ч ш е н и ю  е го  р а б о т ы  н е п р и н и м а е т . К  с о ж а л е н и ю , и сп о л к о м  С о в е т а  н е о б р а т и л  с в о е в р е м е н н о  в н и м а н и е  н а  п о д г о т о в к у  к у л ь т п р о с в е г - у ч р е ж д е н и й  к р а б о т е  в з и м н и х  у с л о в и я х .Н а д о  ср о ч н о  п р и н я ть м е р ы  к  т о м у , ч т о б ы  в о зо б н о в и т ь  р а б о т у  к л у б а .
А. ВАСИЛЬЕВ.

За годы девятой пятилетки в Ивановской области будут созданы орошаемые культурные пастбища на площади, превышающей двадцать тысяч гектаров. Для их создания необходимы трубы, изготовление которых взял на себя коллектив Ивановского районной) объединения «Сельхозтехники ». Здесь смонтированы станы, позволяющие сваривать из листового металла трубы диаметром 180 и 250 миллиметров.На снимке: сварщик Ю. А. Сайкин у стана «СТ -1».Фото И. Дынина.(Фотохроника ТАСС).

В исполкоме райсовета

РАБОТУ С ПОДРОСТКОМ —  
НА ДОЛЖНУЮ ВЫСОТУЗа последние годы в стране принято ряд постановлений, направленных на усиление борьбы с преступностью и устранение причин ее порождающих. При этом особое внимание обращается на улучшение работы по предупреждению правонарушений среди несовершеннолетних.Исполком райсовета на своем очередном заседании подробно рассмотрел войрос «Об организации профилактической работы по предупреждению преступности и правонарушений среди несовершеннолетних в районе».С информацией о проделанной работе по этому вопросу выступил начальник районного отдела внутренних дел П. И. Поздяев.Он отметил, что за последние годы-в" результате проводимой работы преступность и правонарушения среди несовершеннолетних в 1971—  1973 годах значительно снижены.Районным отделом внутренних дел накоплен определенный опыт работы с трудновоспитуемыми подростками. Ведется учет склонных к совершению правонарушений, к употреблению спиртного. Работники детской комнаты милиции систематически проводят с ними профилактическую работу. 0 каждом случае выявленного правонарушения сообщается по месту учебы или работы подростка.Большое значение в деле предупреждения преступности среди молодежи имеет правовая пропаганда. В прошлом году инспектором детской. комнаты милиции Н. И. Румянцевой, работниками милиции н прокуратуры были проведены беседы и лекции во всех'средних и четырех восьмилетних школах района, на льнозаводе, в Щайгинском ДОЗе, колхозе «Путь Ленина» и других-Правовая пропаганда в районе осуществляется так лее через радио и печать. Очевидно, этого еще оказывается недостаточно. Борьба с пьянством среди подростков ведется не систематически. Д фактов, появления подростков в нетрезвом виде в общественных местах еще немало. В течение года в дежурную часть РОВД и Пижемского ОВД было доставлено за появление в общественных местах в пьяном виде if за совершение мелкого хулиганства более десяти подростков.Профилактическую работу на общественных началах по предупреждению правонарушений систематически ведут 2 — 3 внештатных инспектора.Примером для других в деле предупреждения- правонарушений среди подростков может служить работа общественности в поселке Шайгино.

При Шайгинской средней школе организован и действует отряд «юных друзей милиции». В нем состоит 25 учащихся седьмого класса. Руководит работой отряда преподаватель школы Ю. В. Седов. Два раза в неделю отряд выходит на дежурство. Юные друзья милиции дежурят в клубе поселка, запрещают школьникам посещать вечерние сеансы, задерживают хулиганов на улице, выявляют факты продажи водки подросткам. Все обнаруженные факты хулиганства, хищения, продажи водки подросткам сообщаются .совету дружины, который создан и работает при поселковом Совете. Именно он принимает конкретные меры к нарушителям, ведет разъяснительную и воспитательную работу среди родителей и трудновоспитуемых подростков.Активно участвуют в работе совета дружины преподаватель Шайгинской школы А. И. Лыкова, секретарь поссовета Б . И. Елкин и другие. В результате проводимой работы в поселке Шайгино меньше стало фактов хищения, хулиганских действий и других правонарушений среди подростков.С целью лучшей организации работы отряда «юный друг милиции» Шайгинский поселковый Совет выделил денежные средства для приобретения специальной формы одежды. Инспектором детской комнаты милиции приобретены к форме «юный друг милиции» значки, петлицы, нашивки, пуговицы.К сожалению, хороший пример Шайгинской средней школы и Шайгинского поссовета по предупреждению правонарушений среди подростков еще не стал достоянием других школ района, сельских и поселковых Советов.Выступая на заседании райисполкома, помощник прокурора района Л. С. Ходыкииа отметила, что работа в основном ведется только с нарушителями, а предупредительно- профилактическая работа ведется в районе еще недостаточно. Планы работы невсегда осуществляются на практике, имеются факты несоблюдения сроков разбора дел, часть штрафов, налагаемых на нарушителей, не уплачивается, некоторые руководители предприятий недостаточно уделяют, внимания досугу молодежи.По обсуждаемому вопросу исполком райсовета принял соответствующее решение и обязал сельские, поселковые Советы постоянно держать в центре внимания вопросы профилактической работы по предупреждению преступности и правонарушений среди несовершеннолетних.
В. РЫБАКОВ.
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УВЕРЕННЫЙ ШАГ ПЯТИЛЕТИЙ
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Как сообщило ЦСУ РСФСР, 
трудящиеся Российской Ф еде
рации добились в 1973 году 
новых успехов.

Прирост промышленного 
производства по сравнению с 
1972 годом составил 7,3 про
цента при годовом плане 6 
процентов. Перевыполнен го
довой план по объему реали
зации и производству боль
шинства важнейших видов про
дукции. Выполнен план по про
изводительности труда, себе

стоимости промышленной про
дукции и прибыли. Произво
дительность труда за год воз
росла на 6,1 процента, прибыль 
— на 11 процентов.

Тружениками сельского хо
зяйства Республики в 1973 го
ду достигнут значительный 
рост производства основных 
сельскохозяйственных продук
тов. Урожайность зерна в ис
текшем году составила 16,8

центнера с гектара, или на 3,3 
центнера больше среднегодо
вой урожайности за предыду
щую пятилетку. Валовой сбор 
пшеницы составил 58,5 милли
она тонн. Государственные за
купки зерна составили в 1973 
году 52,1 миллиона тонн.

В больших масштабах велось 
жилищное и культурно-быто
вое строительство. Введено в

эксплуатацию более 1,3 мил
лиона квартир и индивидуаль
ных домов общей (полезной) 
площадью 60,5 миллиона.квад- 
ратных метров. Дальнейшее 
развитие получили народное 
образование, наука и культу
ра. Улучшилась медицинская 
помощь населению.

Численность населения
РСФ СР на 1 января 1974 года 
составила 132,9 миллиона че
ловек. (ТАСС).

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 2 9 ф е в р а л я  1974 г .
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На 1 февраля 1974 года в 
целом по району план засыпки 
семян яровых культур выпол
нен. Всего засыпано 16828 цент
неров семян зерновых и зер
нобобовых из плана 16575 
центнеров. Не выполнил план 
засыпки семян совхоз «Ош- 
минский». Этому хозяйству 
требуется приобрести еще 50 
тонн.

Погодные условия 1973 го
да создали большие трудно
сти в колхозах и совхозах рай
она с засыпкой кондиционных 
семян. В склады поступало 
зерно с повышенной влаж
ностью, сильной загрязнен
ностью и низкой всхожестью. 
В результате чего на 1 февра
ля 1974 года мы имеем по 
району некондиционных по 
всхожести 387 тонн, что со
ставляет 23 процента, и влаж
ности— 416 тонн, или 24,7 про
цента семян яровых зерно
вых культур.

Всего колхозам и совхозам 
предстоит обменять 600 тонн 
семян. К таким хозяйствам от
носятся колхозы «Коммунар», 
имени Свердлова, имени Ти
мирязева, «Малокаменский» и 
другие. В настоящее время

СИЛА НОВЫХ СОРТОВ
нам выделены в обмен семе
на зерновых на Шахунской 
реалбазе. Сюда уже поступи
ли семена гороха и ячменя, 
которые находятся сейчас в 
подработке. Приобретено 300 
тонн семян зерновых и зерно
бобовых культур из других 
районов области. Большинство 
купленных семян I и II классов 
посевного стандарта и райони
рованных сортов. Поступил 
овес сорта «пшебуй-2» в кол
хозы «Путь Ленина», имени Ле
нина, совхоз «Прогресс». Впер
вые в этом году завезен в кол
хозы и совхозы лучший райо
нированный сорт ячменя «су
венир» в количестве 230 цент
неров. Сорт ячменя «москов- 
ский-121» завез совхоз «Про
гресс», колхоз имени Ленина— 
овес «хадмерслебенер».

Важным резервом в увели
чении урожайности и валовых 
сборов зерна является быст
рейшее внедрение в произ
водство новых, высокопродук
тивных сортов. На сегодня мы 
имеем под урожай 1974 года

кондиционных по всхожести 
семян овса «пшебуй-2» около 
630 тонн, «хадмерслебенер» — 
около 9 тонн и ячменя сорта 
«сувенир»— 23 тонны.

О том, как велико значение 
сорта в деле повышения уро
жайности, можно судить на 
примере некоторых хозяйств. 
Совхоз «Ошминский» по уро
жайности зерновых имеет ни
же показатели по сравнению с 
другими хозяйствами района, 
потому что в совхозе пока 
очень медленно внедряются 
новые, перспективные сорта. 
По колхозу имени Тимирязева 
в прошлом году озимая рожь 
«харьковская-60» с площади 10 
га дала урожай по 16 центне
ров с гектара, а сорт «вят
ка-2» с остальной площади дал 
урожай по 12 центнеров с гек
тара. Овес «хадмерслебенер» 
по сравнению с овсом «Орел» 
дал прибавку, в урожае 4 цент
нера с гектара. Таких приме
ров можно привести много. 
Ускоренное внедрение райо
нированных и перспективных

сортов в колхозах и совхозах 
позволит без дополнительных 
затрат собрать больше про
дукции.

В настоящее время долг ру
ководителей колхозов и совхо
зов, а особенно агрономов 
проявить особую заботу о сох
ранности семян, там, где мож
но, довести семена до I и II 
классов посевного стандарта. 
Однако в ряде хозяйств: кол
хозах «Коммунар», «Красная 
нива», имени Ленина, «Мало
каменский», совхозе «Про
гресс» и других очистку и суш
ку семян откладывают на 
поздний зимний период. Это 
ведет к снижению посевных 
качеств семян, а нередко-—к их 
порче. Так, понизили всхо
жесть семена ячменя в кол
хозах «Коммунар», имени Ле
нина, семена гороха —  в сов
хозе «Прогресс». Руководите
лям данных хозяйств необхо
димо обратить особое внима
ние на очистку семян.

В. СВИРИДОВА.
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Наша задача: получить в 1974 году по 16 центнеров зерна о гектара О ПОДГОТОВКЕ СЕМЯН К 
ЯРОВОМУ СЕВУ 1974 ГОДА
(имеется семян I и II класса в 
процентах к засыпанным). 

КолхозыЗ А В О З Я Т !  
Н О В Ы Е  I

Имени Кирова JВ четвертом, определи- | ющем году девятой пяти- | летки получить высокий. | урожай зерновых куль- | тур—такую задачу поста- | вили перед собой тру же- ! ники колхоза имени Ки- | рова. |Одним из условий по- | вышения урожайности | является введение новых, | районированных сортов. JВ последние годы зем- | ледельцы хозяйства про- I водят большую работупо \ замене устаревших сор- | тов зерновых культур на | перспективные. В колхд- I зе уже полностью заме- | нили ро>йь на «Харьков- | скую - 60», п о л у ч а е т  I прописку овес «хадмер- § слебенер».Под урожай 1974 года | в Куженерской бригаде § завезен ячмень сорта «су- | венир» в количестве 105 | центнеров. Им предпола- | гается занять весной пло- 1 щадь 45 гектаров. |
П. ГЕРАСИМОВ, I агроном колхоза. |

Имени Свердлова|212 гектаров посевных | площадей предполагается % засеять в текущем году в | колхозе имени Свердло- | ва но-выми, перспектив- I ными сортами зерновых I культур. Осенью сверд- | ловчане уже посеяли ози- | мую пшеницу «миронов-’ | ская-808» и рожь «харь- I ковская-60». Под яровой | сев в хозяйстве завезено | 10 тонн ячменя сорта«су- | венир». 1
М. САЛОВАРОВ. I

Хорошо отзываются о кладовщике Дупляков- ской бригады первого отделения совхоза «Вякшенерский» Александре Александровне Дупля- ковой. И действительно, приятное впечатление остается от посещения семенного склада, что расположен в Дупляках.Склад немаленький. В нем несколько закромов, где хранится 145 тонн семян овса. Правильно сказали в семенной лаборатории, что в складах А. А. Дупляковой всегда порядок. Этикетки на закромах показывают количество ссыпанного сюда зерна, чистоту, всхожесть, классность семян. Д а Александра Александровна и сама знает, где и какое по кондиции зер  ̂но.Главное для кладовщика в зимний период— это следить за тем, чтобы зерно не нагревалось,чтобы оно было постоянно сухим, А для этого важ но, чтобы в склад не - попадал снег.Осенью прошлого года А. А. Дуплякова добилась, чтобы склад отремонтировали и поэтому семена нынче зимуют в хороших условиях.Сохранить семена качественными для посева —очень ответственное дело. Это понимает Алек-
ПРОВЕРЯЮТ

ОБРАЗЦЫКаждый день в районную семенную лабораторию поступают на анализ образцы семян зерновых культур. На днях сюда поступили образцы овса и гороха из колхоза «Коммунар». Лаборанты 3. Ф. Смирнова и А. П. Берези-

КЛАДОВЩИК
труда—-----— О людяхсандра Александровна. Ведь прежде чем засыпать зерно на хранение, сколько было работы с ним.Во время уборочной через дупляковский ток прошло все совхозное зерно. Здесь его сушили, здесь сортировали и только затем развозили по отделениям в склады.Давно затих шум сушильных установок и сортировок, развезли с тока зерно. Но работы у кладовщика не убавилось. По-прежнему она каждый день в складах. Н а до проверить, как хранится овес, не отпотел ли, не попал ли на него снег. Ведь все семена этой культуры, под ее наблюдением и, чтобы не оставить хозяйство без семян весной, надо тщательно следить за состоянием их.

тем везут, после помола отпускает готовую посыпку. Ферм в совхозе много, и поэтому немало требуется фуража для скота.Четвертый год работает А, А. Дуплякова кладов- щнком. За это время она научилась так планировать свой рабочий день, что успевает все: и проверить состояние семян, и обеспечить фермы кормом.—Сегодня вот фуражом занимаюсь, а завтра надо сходить в Болыде- ашкатскую бригаду, там проверить зерно, — говорит Александра Александровна.Нелегкое, да и ответственное дело — быть кладовщиком, но А . А . Д уплякова с этой работой справляется отлично.
Р. БАЛАХОНЦЕВА.

«Коммунар» 13,1
Имени Кирова 59,6
«Путь Ленина» 37,8
Имени Свердлова 17,1
«Красная нива» 77,5
Имени Ленина 63,0
Имени Тимирязева 9,2
«Малокаменский» 13,3
«Колос» 36,7

Совхозы
«Вякшенерский» 62,0
«Прогресс» 27,6
«Ошминский» 21,5
«Пижемский» —

Всего по району 34,8

Зинаида Федоровна Смирнова работает в семенной лаборатории. Она —лаборант. Каждый образец семян, поступивший из колхоза или совхоза района, в первую очередь попадает на стол Зинаиды Федоровны. Ее задача — зарегистрировать образец, произвести разбор, а затем анализ на чистоту. После этого она передает образцы семян старшему лаборанту, который определяет всхожесть. Фото А. Нечаева.Основная работа для кладовщика зимой — это выдача фуража на животноводческие фермы. Каждый день к току, где хранится фуражное зерно, одна за другой подъезжают подводы. Здесь Александра Александровна взвешивает зерно, а на мельнице, куда ёго за-на приступили к анализу их. Они произвели разбор и проверку на «влажность.' Работники семлабора- тории проводят сейчас также контрольную проверку семян в совхозе «Вякшенерский» и колхозе имени Ленина.
А. МАРАХТАНОВА, заведующая семенной лаборатории.
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  18 (4228)Г од издания 37-й СУББОТА, 9  ФЕВРАЛЯ 1974 года 1 Пена 2 коп.
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Р А Й О Н Н А  Я 
ДОСКА НОНЕТАПо представлению, исполкома районного Совета депутатов трудящихся и райкома профсоюзов работников госучреждений за достигнутые успехи в социалистическом соревновании по закупкам молока у населения за 1973 год на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся:
Ошминский сельский Совет,
Прудовский сельский Совет,
Тоншаевский поселковый Совет;молокосборщики: В. А . Втюрин, А . П. Сысуева и В. И. 

Балыбердина.

ОПРЕДЕЛЯЮЩЕМУ ГОДУ-ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ
Мясо — 

государствуВключившись во Всесоюзное социалистическое соревнование за увеличение производства и заготовок продуктов земледелия и животноводства в 1974 году, труженики колхоза «Путь Ленина» взяли на себя повышенные социалистические обязательства.Хорошими темпами начали новый, 1974 год животноводы колхоза. Только за январь они продали государству 102 центнера мяса, это на 60 центнеров больше, чем за первый месяц 1973 года. Большая заслуга в этом колхозного свиноводаА. Ф. Чеснокова. 50 свиней подготовил он к сдаче, средний вес каждого животного выразился более чем по 120 килограммов.
А. МАКОВЕЕВ,председатель колхоза.

Больше в два разаХорошо потрудились в январе животноводы колхоза «Малокаменский». Только за один месяц они отправили на приемные пункты района 124 центнера мяса. Это почти в два раза больше, чем было продано государству в январе 1973 года.
В. КАТАЛОВА.

Мебельщики Пижем- ского леспромхоза в 1973 году в условиях проведения реконструкции цеха успешно справились с возложенными задачами по выполнению производственного плана. План по производству мебели выполнен на 107,5 процента, сверх плана выпущено мебели на сумму 19 тысяч рублей, план по производительности труда выполнен на 106,6 процента, снижена себестоимость продукции.На 1974 год коллектив мебельщиков принял но-

ТРУДОВАЯ ВАХТА МЕБЕЛЬЩИКОВвые обязательства:выполнить план производства мебели к 28 декабря и выработать мебели сверх годового плана на 2 тысячи рублей;в третьем квартале 1974 года перейти на новую технологию изготовления мебели и за счет этого повысить производительность труда на 2 процента и снизить себестоимость на 1500 рублей.Первый месяц опреде

ляющего, 1974 года мебельщики ознаменовали успешным выполнением плана. План по производству мебели выполнен на 115 процентов. Эти успехи достигнуты за счет четкой организации труда, усилий всего коллектива.В цехе трудятся десятки передовиков производства. Среди них сборщикС. Т. Мордвинов, прессовщик Д . Н . Колбин, отделочница А. В. Евстигнеева, станочники А. И. Д а 

нилин, 3. Я. Куликова^ А. В. Топоров.В ответ на Обращение Ц К  КПСС к партии, к советскому народу мебельщики обязались выпускать больше продукции, лучшего качества, с меньшими затратами.Есть уверенность, что мебельщики успешно справятся с поставленными задачами.
В. СКОРОХОДОВ.

НАСТРОЙ НА ЛУЧШИЕ ПОКАЗАТЕЛИ
Четыре— пять лет назад кол

хоз «Малокаменский» считал
ся одним из лучших хозяйств 
в районе. Урожайность состав
ляла в те годы ’ по 19,5— 19,9 
центнера с гектара. Такая уро
жайность позволяла создавать 
прочную кормовую базу. За
тем урожайность и надои ста
ли резко падать. И уже в 1973 
году малокаменские поля да
ли всего по 6,5 центнера с гек
тара, скудными стали и уро
жаи многолетних трав. Следо
вательно и экономика колхоза 
заметно ухудшилась.

Денежный доход колхоза 
«Малокаменский» в 1973 году 
составил 556,6 тысячи рублей, 
а чистая прибыль— 61,6 тыся
чи рублей. От реализации мо
лока было получено 136,4 ты
сячи рублей, от мяса— 101 ты
сяча рублей, однако от моло
ка был получен убыток 47,7 
тысячи рублей, а от мяса 40,4 
тысячи рублей. И это нр случай
но. Хозяйство не смогло обес
печить скот кормами со своих 
полей, пришлось завозить со
лому из Волгоградской обла
сти. Это обошлось колхозу в 
78,5 тысячи рублей. Вот поче
му высокая себестоимость жи
вотноводческой продукции.

Богатство колхоза — земля. 
Ее в хозяйстве 5192 гектара, из 
них пашни 2219 гектаров, се
нокосов— 502, пастбищ —  344 
гектара. В отчетном году под 
озимыми было занято 600 гек
таров, под яровыми— 341 гек
тар.

Минеральных удобрений в 
1973 году было внесено в два 
раза больше, чем в 1972 году,

лись к выращиванию картофе
ля по-серьезному, то и уро
жай получили намного выше, 
чем в среднем по хозяйству.

До конца девятой пятилет
ки осталось два года. Выпол
нению пятилетнего плана в от
четном докладе председателя 
колхоза А. Ф. Козырева было 
уделено большое внима
ние. К сожалению, по основ

G отчетного собрания колхозников 
колхоза „Малокаменский"

но урожайность зерновых не 
увеличилась. А под яровой 
сев туков Не внесено ни одно
го килограмма. Это говорит о 
том, что удобрения вносятся 
неправильно.

В 1973 году посевная пло
щадь была увеличена на 251 
гектар, возрос и валовой сбор 
зерна.

Картофеля в хозяйстве бы
ло посажено 140 гектаров. 
Урожайность составила 152 
центнера. В прошедшем году 
можно было получить резуль
тат и повыше. Если, например, 
в Гагаринской бригаде отнес-

ным показателям плановые за
дания выполняются плохо. Пя
тилетний план продажи зерна 
государству выполнен всего 
на 22,2 процента, льнотресты 
—на 30,4, а картофеля — на 
51,9 процента, молока— на 50 
процентов.

Это говорит о том, что за 
оставшиеся два года пятилетки 
малокаменцам нужно много 
работать над повышением пло
дородия полей и увеличением 
производства продуктов жи
вотноводства.

В хозяйстве низок вес сдава
емого скота. 45 процентов

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ПОЛИТУЧЕБЫ30 января прошло очередное заседание бюро РК В Л К СМ , которое заслушало информацию секретаря комсомольской организации межколхозной строительной организации В. Жаркова о работе кружка комсомольского политического просвещения «Основы коммунистической морали».Кружок в этой комсомольской организации работает первый год, ведет его преподаватель

Шайгинской средней школы В. М. Кузьмин.На хорошем организационном уровне прошел здесь Ленинский урок «Учиться, работать и бороться по Ленину». На занятиях пропагандист теоретические вопросы совмещает с системой практических заданий. Большое внимание уделяется изучению произведений классиков марксизма-ленинизма, документов Ц К  К П С С  и Ц[< В Л К СМ .

Бюро РК  В Л К СМ  отметило, что наряду с этим в организации политобра- зования молодежи М С О  наблюдается ряд недостатков. Были случаи, когда занятия . срывались или переносились на другой срок. Некоторые занятия проходили с низкой явкой слушателей. Причина здесь заключается в том, что комитет комсомола М СО  не согласовывает время проведения учебы - с администрацией,

тем самым не используется возможность доставки на политзанятия молодежи, работающей на разных объектах. Регулярность политучебы в этой комсомольской организации зависит от энергии и инициативы комитета комсомола и пропагандиста. -По данному вопросу бщро РК  В Л К С М  приняло соответствующее решение.
А. КОВАНЕВ,секретарь РК  В Л К СМ .

скота сдано нестандартной 
упитанности. Здесь, конечно, 
влияет недокорм. Но и живот
новоды не заинтересованы по
лучать высокие привесы, пото
му что оплату получают за 
количество скота, которое на
ходится на откорме, а не с 
среднесуточного привеса.

Из всех отраслей животно
водства самой рентабельной в 
колхозе «Малокаменский» яв
ляется птицеводство. От этой 
отрасли получено 45 тысяч 
рублей чистой прибыли. На 
птицеводческой ферме рабо
тают мастера своего дела А . И. 
Веселова, Т. С. Шалагинова, 
Л. Г. Фомичев, Р. Е. Яровико- 
ва, А . М. Великоредчанина.

Большие задачи стоят перед 
хозяйством в четвертом, опре
деляющем году девятой пяти
летки. Чтобы выполнить все 
задачи, необходимо заготовить 
не менее 1000 тонн сена, 1200 
тонн сенажа, 1900 тонн силоса, 
900 тонн концентратов, вывез
ти на поля 14 тысяч тонн орга
нических удобрений и не ме
нее 665 тонн минеральных. 
Только при этом условии мож
но выполнить все планы по. по
леводству и животноводству.
В колхозе низки темпы стро

ительства. Даже при такой 
урожайности во время уборки 
испытывали недостаток токов и 
сушилок. В хозяйстве не дост
роено картофелехранилище. 
Очень мало строится квартир, 
несмотря на то, что колхоз 
ощущает недостаток. рабочей 
силы.

О работе полеводов в 1973 
году рассказала агроном В. И. 
Яровикова, на собрании высту
пили также бригадиры Н. Иг' 
Медведев, Н. Т. Гагарина, С. В. 
Сморкалов, механик В. И. Куз
нецов, заместитель председа
теля по животноводству Д. Е. 
Лоскутов.

На собрании выступил на
чальник управления сельского 
хозяйства В. И. Зубов. Он об
ратил внимание на те задачи, 
которые предстоит решать ма
локаменцам по выполнению 
пятилетнего плана.

А. ПЕРМИНОВ.


